
     Mardi 19 février 2019 

 
 

PROCES-VERBAL DU CONSEIL D’ÉCOLE n°2 2018-2019  
 

Présents : Nathalie DOMEC directrice, Nathalie BARTHE enseignante adjointe, Marie-Anne FLEURY enseignante 
adjointe, Cécile GOALARD enseignante adjointe, Stéphanie MARY enseignante adjointe, Marie-Hélène MATHIEU 
enseignante adjointe, Cathy MOULIN enseignante adjointe, Céline SAINDRENAN enseignante adjointe, Aurélie 
BOTHELO élue APE, Benjamin JARRETON élu FCPE, Lauriane MUNOZ élue APE, Fanny PARRA élue FCPE, Caroline RUIZ 
élue FCPE, Lucie SUBRIN élue FCPE, Aurélie TORO élue APE, Karine FRAGONAS conseillère municipale déléguée à 
l’éducation, Hélène GUTTIN coordinatrice enfance jeunesse, Franck LAMOUROUX adjoint au maire de Léguevin 
délégué à l’éducation et à la jeunesse, Lili Candotto ATSEM, Sandra Romain responsable ALAE maternelle Les 
Gachots  
Excusés : Mr Jean-Pierre UNAL IEN de la circonscription de Léguevin, Lucile ALLAIN enseignante adjointe. 
 

Ordre du jour : 
➢ Point sur l’organisation de l’école 
➢ Perspectives pour la rentrée 2019 / Inscriptions 
➢ Evaluation 
➢ Mise en œuvre du projet d’école : projets de classe en cours et fin d’année 
➢ Travaux 
➢ Sécurité 
➢ Budgets 
 

La séance est ouverte à 18h. 

Point 1 : Point sur les 
effectifs de l’année 
scolaire en cours et 
perspectives 

-Effectifs actuels : 208 enfants (au 19 février 2019) 
PS : 31 + PS : 30 + PS/MS : 30 + MS : 31 + MS : 29 + GS : 29 + GS : 28 
-Depuis la rentrée scolaire de septembre, il y a eu 5 radiations et 3 inscriptions. 
-Toute nouvelle inscription est attribuée à une école de Léguevin par la mairie, en 
concertation avec Mr Unal, inspecteur de l’Éducation nationale de la circonscription de 
Léguevin. 
-Laurane Balducchi, volontaire au service civique, a été recrutée à la rentrée de janvier 
pour aider l’équipe de l’école dans les tâches éducatives : récréations, accompagnement 
des sorties…  
-Les enseignants absents sont normalement remplacés par des enseignants prévus en 
cas de congés pour maladies. Durant la période 3, il y a eu un nombre très important de 
congés maladies aboutissant régulièrement à plus de 10 classes non remplacées dans la 
circonscription. Un remplaçant est prévu pour le remplacement de Mr Wauquier en MS la 
semaine du 18 février. La directrice signale qu’il est difficile de communiquer sur l’état des 
remplacements car ils sont attribués au jour le jour par le rectorat, qui fait au mieux.   

Point 2 : Rentrée 
2019 

D’après les prévisions de la mairie, sans tenir compte de l’ouverture du 3ème groupe 
scolaire, 52 enfants seraient à inscrire en PS à la rentrée 2019 auxquels s’ajouteraient 
actuellement 76 MS et 75 GS, soit un effectif total de 203 enfants. 
Le 3ème groupe scolaire devrait permettre à notre école de revenir à 6 classes. Pour cela, 
certains enfants à inscrire à la rentrée 2019 dépendant de notre école devront être inscrits 
dans le 3ème groupe scolaire. 
Ce 3ème groupe scolaire devrait ouvrir avec 2 classes pour l’école maternelle et une classe 
pour l’école élémentaire, c’est-à-dire 3 classes. Selon les effectifs, il serait possible 
d’ouvrir une quatrième classe à l’école élémentaire mais ce n’est pas le fait de la mairie, 
c’est le rectorat qui décidera. M. Unal, Inspecteur de l’éducation nationale souhaiterait que 
les classes de l’école élémentaire soient des classes de cycle 2 (CP CE1 CE2). Il y aura 
un(e) seul(e) directeur/directrice pour le groupe scolaire. 
Dans tous les cas, les effectifs resteront chargés dans toutes les écoles.  
En attendant les informations concernant le 3ème groupe scolaire et son organisation, les 
inscriptions pour la rentrée 2019 ne commenceraient pas avant le mois de mai à l’école. Il 
faut cependant que les familles concernées se manifestent auprès de la mairie pour 
signaler leur souhait d’affectation, pour tous les niveaux. 
Il se tiendra régulièrement des réunions à la Mairie avec M. Unal pour prévoir la future 
organisation du 3ème groupe scolaire et la communication auprès des parents.  
Au niveau de l’ALAE, il y aura un seul directeur et un adjoint.  
Concernant la matinée d’adaptation à l’école maternelle Les Gachots, d’autres modalités 
d’accueil des futurs petits sont à prévoir étant données les inscriptions tardives, même si 
les enfants à inscrire sont moins nombreux.  
La mairie prévoit d’attribuer une ATSEM par classe et est remerciée pour cela par le 
conseil d’école. 

Ecole maternelle Les Gachots 

Commune : LÉGUEVIN 



Point 3 : Projet 
d’école 

Rappel de l’intitulé du projet d’école : « Bien vivre et apprendre à l’école : la bienveillance 
au service des apprentissages » 
Distribution du projet d’école aux deux associations de parents d’élèves. 
Ce projet d’école est décliné en projets et séquences d’apprentissage dans les classes 
dans différents domaines.  
 

LES PROJETS 
>Domaine du langage 

• Pour apprendre à s ‘approprier le langage de la littérature, des écrits scientifiques et 
techniques (langage de l’apprentissage de la lecture) : raconter des histoires, 
expliquer des recettes, décrire des phénomènes scientifiques ou des évènements 
vécus. 

→Échanges entre classes avec invitation des parents, participation de l’ALAE ou d’adultes 
bénévoles aux projets RECETTES notamment (remerciements pour leur participation 
active) 
→Échanges entre classes pour raconter des histoires.  

• Pour associer les parents à ces apprentissages, les livres voyageurs sont mis en 
place dans les classes de MS. 

• Pour prolonger les projets ou pour consolider les apprentissages, des activités en 
petits groupes sont prévues lors des APC. 

 

>Domaine Explorer le monde 
Pour comprendre le vivant : 
➢ Mise en place d’élevages  
PS : escargots  
MS : cochon d’inde 
Toutes les classes : Elevage de saumons. 
➢ Plantations dans les classes  
➢ Sorties pour compléter les apprentissages 
Au muséum : MS Fleury et PS/MS Moulin le 31 janvier 
À la ferme (PS) : 9 avril (PS Domec), 11 avril (PS/MS Moulin), et 12 avril (PS Mathieu).  
Au musée de l’abeille : MS Saindrenan, GS Mary et GS Goalard (dates à venir) 
 

>Domaine artistique 
Arts visuels 
➢ Pas de participation cette année au projet départemental en arts plastiques mais 

divers projets menés dans les classes dont PAPIVORE (avec du papier) qui a été 
l’objet d’une formation pour certains enseignants. 

➢ Sorties culturelles prévues dans des musées pour compléter les apprentissages et    
acculturer les enfants. 

➢ Mise en place d’un livret culturel  
Chaque enfant de l’école va disposer d’un livret culturel témoignant des évènements 
culturels vécus à l’école maternelle, avec des photos des lieux visités. Il sera mis en place 
en PS et MS sous la forme d’un porte-vues. En GS, les documents seront archivés à la fin 
du classeur d’apprentissage. Une carte d’un coût de 311€ pour 2000 photocopies couleur 
a été achetée à Bureau Vallée pour l’ensemble des élèves, soit 45€ par classe et par an. 
Cet achat est financé par la coopérative scolaire. 
 

>Domaine des activités physiques 

➢ Parcours aménagés  
➢ Randonnée organisée avec Patrick Denat (intervenant mairie) en période 5 pour les 

PS/MS. 
➢ Rallye vélo pour les GS en forêt de Bouconne. Les parents seront sollicités d’abord 

pour passer l’agrément puis pour accompagner. La Mairie sera sollicitée pour le 
transport des vélos. 

➢ Participation de toutes les classes au bal occitan le 16 mai pour les écoles de la 
circonscription et le 18 juin à l’école avec l’aide des conseillers pédagogiques.  

 

>Échanges GS/CP 

Les maîtresses des classes de GS et CP ont décidé de mettre en place des rencontres 
régulières pour permettre aux enfants des deux niveaux de classe de partager certaines 
activités autour de 4 temps : 
-Temps 1 : jeux libres dans les classes de GS et CP (décloisonnement) 
-Temps 2 : jeux mathématiques 
-Temps 3 : échange raconter/lire 
-Temps 4 : activités physiques 
 

      >Semaine départementale de l’école maternelle 
La directrice académique de la Haute-Garonne organise une semaine de l’école 
maternelle du 8 au 12 avril sur la thématique des liens entre arts et langage et intitulée 



En relief !. Elle propose d’ouvrir les écoles aux parents et d’engager une réflexion 
pédagogique dans les équipes. Les enseignantes réfléchissent à la mise en œuvre de 
cette semaine particulière.  
 

>Manifestations de fin d’année 
Un bal occitan est prévu le 18 juin pour permettre aux enfants de présenter les danses 
traditionnelles apprises en classe lors d’une soirée festive dans la cour de l’école. Suite à 
cette présentation, comme les années précédentes, un pique-nique sera organisé pour 
que les enfants, les familles et toute l’équipe éducative de l’école partagent un moment 
convivial. 
Cette date pourra être reportée au 25 juin en cas de mauvaises conditions 
météorologiques. 
 

L’ÉVALUATION 

Étant donné le renouvellement important de l’équipe enseignante avec certaines 
maîtresses nommées à titre provisoire, le choix de l’équipe de l’année passée concernant 
le classeur de suivi a été maintenu : les apprentissages dans les domaines du langage, de 
la construction d’outils pour structurer la pensée (formes et nombres), du corps sont 
pointés. Les autres domaines seront abordés dans les entretiens avec les familles mais 
ne font plus l’objet d’un compte-rendu écrit.  
Une feuille explicative sera insérée dans le classeur pour informer les familles des 
changements effectués si besoin. 
Les entretiens avec les familles seront organisés selon les modalités choisies par les 
enseignantes de chaque classe.  

Point 4 : Travaux La directrice remercie les services techniques pour les petits travaux notés dans le carnet 
des travaux. 

• Point sur les travaux déjà demandés : 
-toiture : le suivi est en cours. Sur la toiture, des ouvriers sont venus travailler par zone.  
-passage piétons : le suivi est en cours. 
-interphone : la pose de l’interphone entre les classes 2 et 3 a été budgétisé et devrait 
devrait donc aboutir. 

• Travaux demandés :  
-Le passage à combler devant l’ALAE est à améliorer. 
-Les gouttières dans l’angle du préau et autour du toit de la classe 5 doivent être 
contrôlées. 
-Nouvelle demande de rideaux occultants dans le préfabriqué des GS. 

Point 9 : Budgets Le budget de l’année 2019 pour les écoles n’est pas encore connu mais devrait être 
comparable à celui de l’année précédente. 
La présentation des budgets de la mairie aura lieu le 13 mars. 
Comme chaque année, un budget équipement est attribué à l’école pour renouveler le 
vieux mobilier ou le matériel abîmé. La priorité sera donnée au changement de la 
cuisinière de la tisanerie qui est très utilisée pour la réalisation des recettes dans chaque 
classe.  

Point 6 : ALAE Question des parents concernant la répartition pendant l’hiver sur différents pôles : est ce 
que cela s’est bien passé ? 

Sandra Romain explique qu’avec le plan pluie et froid, il a fallu faire face à un nombre 
important d’enfants, en respectant leur choix. Le dortoir est défait et refait pour pouvoir 
participer à des jeux de constructions, des jeux calmes et sportifs à l’intérieur ou à 
l’extérieur de l’école. 
Au moment de la répartition, le rangement des cartables est un peu délicat, mais cela va 
bien. 

Les parents élus signalent qu’il n’y a pas de remontée négative.  

Sandra précise que ce n’est pas toujours évident, mais que cette organisation est 
satisfaisante. 

La séance est levée à 19H30 

Prochain conseil d’école le 20 juin. 
 

Présidente de séance (Directrice) :      Secrétaire de séance : 

Nathalie Domec        Fanny Parra   
      

 


